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m«Évidemment, je 
m’occupe du futur. 
J’ai prévu y passer 
le reste de ma vie.»  

Mark Twain, 
écrivain américain

Qu’est-ce que je veux dans le futur? 
Ma passion pour l’élevage de la-
pins doit rester une priorité. Une 

bonne détention et une bonne alimenta-
tion sont pour moi évidentes. Mon envie de 
développer de nouveaux box et d’ob server 
le comportement des animaux fait partie 
de mon hobby que j’aime. On doit observer 
soigneusement les changements corres-
pondants dans l’association et reconnaître 

Une Expo magnifique, un comité actif et des discussions financières difficiles.  
Voici quelques-uns des enjeux que le président de Lapins de race Suisse cite  
dans son rapport annuel. DE PETER ISELI

les mesures à prendre. Beaucoup d’éle-
veurs de lapins ne veulent pas de change-
ments et préfèrent que tout reste pareil. 
Mais il y a toujours ceux, qui sentent l’ave-
nir et qui sont prêt à travailler pour notre 
avenir. Ces changements redonnent la vie 
à notre hobby et stimulent la conversation 
entre les éleveurs. La discussion se trouve 
où c’est vivant comme le dit notre slogan: 
«élevage de lapins, un hobby vivant.» 

«Donner le meilleur  
pour notre hobby»

CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS 
ET PRÉPOSÉS (CPP) 

J’ai ouvert la CPP 2018 avec la citation «Dirige-toi 

vers l’endroit où le puck se trouvera et non à 

l’endroit où il est» de Wayne Gretzky. Beaucoup 

d’activités m’ont rappelé cette citation récemment. 

Ce n’est pas facile d’attendre le succès si on est 

dérangé dans le processus. Le comité a pris une 

position claire avec les informations. Du point de 

vue technique, on se trouve sur un bon chemin et 

l’élevage de lapins a un haut niveau en Suisse. 

Les maladies, épidémies et de nouvelles règles à  

de maintes reprises sont un défi pour nous tous. 

Dans l’exposé d’Andrea Graber, on a beaucoup 

appris sur les expositions en Amérique. Des 

voyages de plusieurs jours ne sont pas rares pour 

les éleveurs américains.

Les nains de couleur jarres blancs et les  

lapins renards nains blancs aux yeux bleus sont 

définitivement admis au Standard 15. 

Quand il s’agit d’argent, tous se défendent 

vigoureusement. Il est plus facile de profiter que 

de faire du profit et d’en donner une partie. Les avis 

concernant l’augmentation de la cotisation sont 

très divers. Ça devient difficile pour le comité de 

trouver la bonne solution. – Ceci est un résumé 

général de la discussion à la CPP. Gilles Python a 

réussi à créer une ambiance positive grâce à la 

revue de l’exposition de Petits animaux à Fribourg. 

ACTIVITÉ DU COMITÉ 
Le comité a discuté des affaires, préparé et présenté des votations lors de sept séances. Sans échange constant d’informations et traitement de certaines affaires par mail une telle réduction du nombre de séances ne serait pas possible. Notre secrétaire Monika Wenger  a accompli un travail particulièrement grand. Merci, Monika! Des simplifications et notre site internet sont utilisés afin d’informer nos membres rapidement et directement.  Saviez-vous que les informations de membres arrivent par simple pression d’un bouton chez 3500 membres? Ce nombre peut encore  augmenter à l’aide de l’indication de toutes les adresses mail des membres dans les statistiques de Petits animaux Suisse. Merci d’avance.  

ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS (AD)

Un nombre considérable de participants a 

fréquenté l’AD. Malheureusement, il s’agissait 

majoritairement de finances. Pas tous ont 

compris que l’on doit à l’avenir couvrir nos coûts 

nous-mêmes.  

Trois des cinq membres du comité ont été  

réélus. Astrid Spiri et Joseph Rey-Bellet ont 

démissionnés, respectivement Joseph Rey-Bellet 

a atteint la limite du nombre de mandats après 

18 ans. 

Actuellement, le comité est composé de la 

manière suivante: Peter Iseli, président, Monika 

Wenger, secrétaire, et Markus Durrer, chef de 

finances. Stefan Röthlisberger fait partie du 

comité grâce à sa fonction. Heureusement, on a 

pu désigner membre d’honneur cinq personnes: 

Ivar Zurkinden, Gilles Python, Michel Gruaz, 

Franz von Euw et Astrid Spiri. Félicitations pour 

le travail accompli. 

Elever des petits animaux – ici des Petits béliers –  reste un hobby très fascinant.

À l’AD à Yverdon, le thème principale était les finances.

HOMMAGE AUX DÉFUNTS 

Malheureusement, quelques collègues nous  

ont dit au revoir pour l’éternité. Je souhaite 

beaucoup de force et de confiance à leurs proches. 

Au nom des défunts, je nomme nos membres 

d’honneurs décédés: Walter Baumgartner, Dora 

Lüthi et Karl Spiess.

Lâcher prise demande moins de force que  

s’accrocher. Malgré tout c’est difficile. 

LAPINSLAPINS
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ELEVEUR_ALLES

CPP EXCEPTIONNELLE
À l’AD de l’année passée, on a évité un débat sans 
fin en prévoyant une CPP exceptionnelle. C’est 
extrêmement dur pour le comité quand les points de vue des membres sont tellement différents. Le travail pour l’association devrait 

être rémunéré. Le comité a montré où il y déjà eu 
des économies, où on peut encore économiser et 
aussi comment on pourrait créer de l’argent. Les 
différents thèmes ont été traités dans des groupes. Déjà à la présentation, on voyait qu’il 

n’y aurait pas de nouvelles conclusions. C’est maintenant aux délégués de décider quel chemin 
sera pris pour notre futur. 

SUIVI DES MEMBRES
Nous informons les éleveurs qui ont déposé 
une adresse mail une ou deux fois avec une 
lettre d’informations. Les articles spécifiques 
de la «Tierwelt» aident aussi à nos membres. 
Des sections prospères s’occupent de leurs 
membres et connaissent du succès avec cela. 
Il est à tout moment possible de demander du 
soutien technique à l’association. Les clubs se 
doivent d’échanger leurs bêtes de race entre 
eux et de définir un objectif ensemble. 

«TIERWELT»

Notre magazine, la «Tierwelt», nous fait des soucis. 

La presse écrite vit un grand bouleversement. Des 

partenariats qui ont perduré pendant des années 

deviennent un risque. Les chiffres d’affaires 

deviennent de plus en plus négatifs, ce qui pousse à 

agir. Le comité de Petits animaux Suisse a reconnu 

le risque à temps et a agi. On travaille avec une 

grande pression pour l’avenir et la pérennité de 

notre journal ainsi que pour les résultats de la 

«Tierwelt». Nos rédacteurs publient de nouveaux 

articles intéressants. Il est demandé de transmettre 

des thèmes aux redacteurs pour que les lecteurs 

soient satisfaits. Je remercie Ursula Glauser, Emil 

Stöckli, Jean-Louis Borter, Alwin Seiz et Michel 

Gruaz pour leur engagement précieux.

FORMATION CONTINUE
Les sections, clubs et fédérations cantonales peuvent se perfectionner grâce à la formation continue. Un cours de détenteur est un bon début 

pour un élevage prospère ou une appartenance dans 
une fédération. Le nouveau cours d’éleveur est la base pour le cours de préposé et la formation continue idéale pour chaque éleveur qui veut connaître du succès. Le cours de préposé est une base importante pour les personnes qui occuperont 

dans le futur une position dirigeante dans les fédérations ou les clubs. La formation peut être terminée par la formation d’expert. 

PETITS ANIMAUX SUISSE
Les demandes de Lapins de race Suisse ont toujours été décidées en notre faveur. En général,  
le comité tourne en rond, non pas à cause des membres du comité, mais parce que les décisions 
importantes pour l’avenir ont été refusées par les délégués. Pensons aux structures de membres qui 
n’ont toujours pas été réglées aujourd’hui. En outre, il y a de nombreux règlements qui ne sont plus 
respectés depuis longtemps. Le comité devrait pouvoir définir une stratégie, mais même la révision 
des statuts a été refusée. L’association ne peut pas devenir plus efficace de cette manière-là. Je 
remercie les membres du comité de Petits animaux Suisse pour la collaboration positive et agréable. 
Je souhaite mes meilleurs vœux à tous ceux qui quittent leur fonction au sein du comité, avec 
l’espoir qu’ils vont encore et toujours s’investir pour notre hobby dans le futur.  

EXPOSITION SUISSE À FRIBOURG

Déjà l’année passée, j’ai mentionné le premier 

événement de l’an 2018. Ce qui a été offert à 

l’élevage de petits animaux lors du premier week-

end de janvier 2018 était unique. On se souvient  

volontiers de cette fête. Le comité d’organisation 

avec tous les auxiliaires et assistants a fait un effort 

formidable. Tous les fonctionnaires ont aussi porté 

une grande responsabilité et ont beaucoup  

contribué avant et pendant l’exposition. 

Je remercie tout le monde pour l’engagement 

montré en faveur de l’élevage de lapins. Nos 

animaux qui étaient en concurrence amicale étaient 

au cœur de cet événement. Pas tous ont été 

contents des résultats obtenus et les  

discussions ont été intenses. Mais la présentation 

belle et exemplaire des animaux a tout dépassé.

LAPINS
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COMMISSION TECHNIQUE
Stefan Röthlisberger a montré dans son rapport annuel ce qui est important pour l’élevage de lapins. Il a parlé des jugements à l’exposition de petits animaux à Fribourg avec la préparation des experts. Le travail de jugement avec le nombre de champions et le Mister Suisse était un grand défi. Les experts se sont préparés avec beaucoup d’engagement à la saison de jugements lors d’un cours de deux jours à Schwägalp. Six futurs experts ont commencé leur formation qui durera trois ans. Je remercie la commission technique et tous  les experts pour leur travail en faveur de l’élevage de lapins de race. Sans experts, pas  de classement ! 

COUTURE SUR PEAUX SUISSE

Couture sur peaux Suisse a reconnue l’enjeu du 

temps et a structuré son administration de 

manière plus simple et meilleur marché. Les cours 

très coûteux demandent beaucoup d’argent. Des 

adaptations sont prévues dans le nouveau 

règlement de subventions et indemnités. 

Comment les structures marcheront dans le futur 

sera décidé par ses membres. Lapins de race 

Suisse cherche une solution compatible. Il est 

particulièrement demandé de traiter tous  

les autres membres de la même façon. Le change-

ment dans les présentations est un plaisir 

particulier. On peut admirer de nouvelles créa-

tions. Merci à tous ceux qui s’investissent pour 

Couture sur peaux Suisse et notre produit dérivé. 

FINANCES

Même si Lapins de race Suisse a des réserves 

financières, on ne peut pas vivre que de nos 

économies dans l’avenir. Il est important d’être 

conscient des coûts dans toutes les actions. Les 

coûts administratifs ont été divisés par deux au 

cours des six dernières années. On doit avancer 

avec prudence dans les économies dans le domaine 

de la formation et du soutien pour les membres. Les 

formations et formations continues font partie des 

activités principales de notre association. Les clubs 

et Couture sur peaux Suisse vont devoir faire face à 

un soutien financier réduit. Le comité a lancé la 

discussion des finances à temps afin de pouvoir 

trouver des solutions claires. Pour beaucoup de 

membres il s’agit du changement du fait de prendre 

au fait de donner. Dans le passé, on a vécu des 

bénéfices de la «Tierwelt»; dans l’avenir, les 

membres vont devoir payer pour les services.  

La valeur des services et combien il faudra payer 

pour ces services sera décidé par les délégués. Il est 

dommage que les finances soient trop souvent au 

premier plan de notre beau hobby.

SANTÉ ANIMALE 

La santé animale occupe l’esprit de tous les 

éleveurs. Particulièrement, la maladie lors  

d’expositions est beaucoup discutée. Des box 

d’exposition et de transport propres aident. Mais il 

est aussi important que les animaux d’un élevage 

aient un bon échange de virus pour qu’il y ait des 

souches de virus différents. Un échange d’animaux 

ou la visite d’expositions peut aider. La saison 

passée aussi on a dû vivre avec le vaccin  

obligatoire. Il faut faire preuve de confiance et de 

responsabilité. Je pars du principe que tous les 

éleveurs vaccinent leurs animaux. Ceux qui ne 

respectent pas les règles mettent en danger leur 

élevage. Pourquoi l’obligation de vacciner est-elle 

tellement importante pour nos expositions? S’il n’y 

avait pas une obligation nationale de vacciner, le 

vétérinaire cantonal responsable pourrait annuler 

une exposition lors d’un cas de maladie. Le comité 

évalue la situation chaque année et décide avant 

l’AD si l’obligation de vacciner reste en place. 

Beaucoup d’éleveurs ont remarqué que  

l’alimentation et la sélection d’animaux sont les 

bases d’un élevage sain. 

ENTENTE EUROPÉENNE (EE) 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir de  

nombreux visiteurs étrangers à Fribourg. 

Certains de nos experts ont pu soutenir des 

organisations partenaires à l’étranger. Urban 

Hamann, membre de la commission de 

standard, a été engagé en tant qu’expert chef  

à l’exposition européenne au Danemark. Stefan 

Röthlisberger et Markus Durrer ont également 

été engagés pour le jugement. 

L’équipe de transport a démarré le 5 novembre 

2018 avec 156 lapins en direction de Herning. 

Les éleveurs suisses ont exposé avec beaucoup 

de succès. En rapport avec le nombre de 

participants, il y a eu beaucoup de champions 

européens. Le grand nombre de visiteurs 

suisses était aussi une surprise. On a entretenu 

et fondé de nouvelles amitiés avec les visiteurs 

étrangers lors de l’apéro suisse. Tous les 

animaux sont retournés sains et saufs en 

Suisse. Avec plaisir on a réussi à limiter les 

coûts, malgré le long voyage. 

Merci aux exposants qui ont représenté la 

Suisse et à l’équipe de transport ensemble avec 

les experts pour l’engagement amical.

PERSPECTIVES
Avec les changements dans l’organisation faîtière, il y aura beaucoup de changements pour 

les sections. L’indépendance devra être favorisée 
et développée davantage. Le regroupement 
organisationnel dans Petits animaux Suisse doit 
être transformé en centrale pour l’administra-
tion et les services. Beaucoup de règlements et 
commissions ne sont pas efficaces. La simplicité, 
la compétence et la valeur pour nos membres 
est importante. Pour cette transformation il faut 
être prêt à employer de nouvelles idées. Lapins 
de race Suisse continue à travailler sur la simplification de l’administration. Les cours et 

formations devront être développés plus et 
rendus accessibles pour nos membres. 

REMERCIEMENTS

Comme on dit, «un merci ne coûte rien». Je suis certain que l’appréciation est grande pour ceux qui travaillent en faveur  

de l’élevage de lapins de race. Malheureusement, on entend trop souvent que les critiques. Ça serait beau que ceux qui  

sont contents prennent également la parole lors de l’AD ou d’autres séances. Je remercie pour tous les mails et cartes qui 

m’encouragent à donner le meilleur de moi pour notre hobby. 

Je remercie mes collègues du comité pour un effort de plus en plus grand à cause de la réduction de membres dans le comité. 

Je remercie tous les autres éleveurs qui sont prêts à façonner un futur prospère pour notre hobby, l’élevage de lapins de race. 

Couture sur peaux Suisse a reconnu les signes du temps.

Bien fréquentés: les cours pour la valorisation de la viande.

LAPINSLAPINS
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